

新しい朝

府中市立府中第十中学校 学校だより 第3号 校長 芹澤 敏光 令和4年6月28日

思いやりや優しさを当たり前に

校長芹澤敏光

まだ6月だというのに、このところ急に厳しい暑さの日が続いています。身体がまだ暑さに慣れていないせいもあり、少々うんざりしているところへ記録的な早さでの梅雨明けの報道も昨日ありました。今年は猛暑がかなり長く続く夏になりそうです。各ご家庭でも熱中症や体調管理には十分お気を付けください。

さて、先日「杉並区上井草在住 中央線利用者より」という方から校長宛にお手紙を頂戴しました。内容は次のようなものでした。「昨日JR中央線、高尾駅~立川駅まで貴校の生徒さん方と中央線内で同じ車両に乗り合わせました。部活動後だったと思われますが、途中駅で乗ってきた他の乗客に全員で速やかに席を譲ろうと気配りされており、車内ではほとんど会話をせず大変素晴らしいふるまいとマナーで感動いたしました。立川駅で下車する際にも、周りの乗客を優先させて静かにゆずっておられました。校長先生から、どうか感謝の気持ちをお伝え願います。大人の私たちが見習うべく素晴らしい生徒さん方だと感じております。ありがとうございました」。

手紙の内容から察するに、日曜日の部活の大会・試合終了後の帰りの電車内でのことと思われます。服装か持ち物で十中生ということが分かったのでしょう。おそらく自分たちもとても疲れていたことと思いますが、それを全然感じさせず思いやりや人にたいする優しさ、公共交通機関でのマナーがごく自然な振る舞いとして言動ににじみ出ていたのだと思います。この手紙を読んで非常に嬉しく心温まる思いがしました。中学校生活全般の中で、生徒たちがまじめにコツコツと努力したり物事に誠実に取り組んだりすることを、学校としてもとても大切に考えてきていますが、この車内の出来事はその決意・思いを改めて強く心に刻ませてくれました。

ところで6月は東京都教育委員会が設定している、今年度第1回目の「ふれあい(いじめ防止強化)月間」です。これは今から11年前に大きな社会問題となった、滋賀県で中学校男子生徒がいじめを苦に自殺した事件がきっかけとなって、毎年2回、6月と11月を強化月間として東京都が定めているものです。この事件後国もいじめについての法整備を進め、各学校でもいじめは絶対に許さないという姿勢で、重点的に、継続的に取り組みを積み重ねています。しかし残念ながらいじめは多くの学校で断続的に発生している現状があり、根絶に向けて粘り強く取り組んでいます。十中でも先日今年度第1回の生徒対象のいじめアンケート調査を実施しました。現在その結果を確認し、いじめと考えられるものについては指導を行っています。今後もいじめの根絶には学校全体で、全力で取り組んでまいります。

いじめの問題は、特に"加害"の側はその人の内面、心のあり様が非常に大きく関わっています。 中央線の車内での振る舞いが見られた生徒たちのように、思いやりやちょっとした優しさが心に備 わっていれば、どのような状況でも客観的に受け止めて的確に判断し、それにふさわしい言動がと れるはずです。そしてそのような姿勢からは決していじめは生じないはずです。今後もいじめ根絶 の学校風土をしっかりと築き、生徒たちの心の成長に取り組んでまいります。

【運動会】

6月4日(土)第43回運動会を実施しました。体育委員が中心となり、学年練習や全校練習を頑張り、成果を発揮することができました。コロナ禍での開催のため、保護者の皆様にはご不便をおかけしましたが、ご協力いただきありがとうございました。

【地域プロジェクト委員会】

十中では、有志生徒による野菜作りと収穫した野菜を販売することで得た売上金を地域の施設に寄付する活動を行っています。今年度は、27名の生徒が活動しています。農業公園の近くの畑をお借りして、きゅうりやいんげんなどの野菜を育てています。委員長や学年代表をはじめ、育成係や記録係などが活動しています。商品販売の掲示板に活動の様子を随時掲示しています。6月27日(月)~7月19日(火)まで週3日間、農業公園付近の畑で収穫した野菜を販売しています。また、7月2日(土)保護者会と7月16日(土)西文祭りでも販売します。保護者の皆様、収穫の喜びがいっぱいに詰まった野菜をご賞味ください。





【避難訓練】

毎月1回、避難訓練を実施しています。生徒には訓練時刻や訓練内容を事前に伝えていません。放送を聞いてから迅速に避難しています。 4月から実施して3回目となる6月には、全校生徒344名が3分以内に避難と点呼が完了しました。今後も生徒の命を第一により迅速に避難できるように努めます。

【生徒の活躍】

東京府中ロータリークラブ第48回作文コンクール

【金賞】

【銀賞】

【銅賞】



令和4年度 調布・狛江・府中地区バドミントン選手権大会 男子ダブルス 第3位

【主な予定】 〈7月〉

〈8月〉

- 2日(土)土曜授業 保護者会
- 4日(月)全校朝礼
- 5日(火)避難訓練
- 11日(月)宿泊学習始(1) 12日まで
- 19日(火)給食終 大掃除
- 20日(水)終業式
- 21日(木)夏季休業日始

三者面談始 29 日まで

水泳指導始 26 日まで

※ 予定は変更になることがあります。

- 11日(木)学校閉庁日始 16日まで
- 29日(月)始業式 引き取り訓練
- 30日(火)宿題テスト 給食始 一斉委員会

【お知らせ】

7月2日(土)午後からトイレ改修工事が始まります。 面談期間中にご不便をおかけします。

よろしくお願いします。